

Société suisse pour l'étude de la faune sauvage

Autor(en): **Meylan, André**

Objekttyp: **AssociationNews**

Zeitschrift: **Jahrbuch der Schweizerischen Naturforschenden Gesellschaft. Wissenschaftlicher und administrativer Teil = Annuaire de la Société Helvétique des Sciences Naturelles. Partie scientifique et administrative**

Band (Jahr): **167 (1987)**

PDF erstellt am: **18.09.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

nophosphorverbindungen in Barcelona und ein SECOTOX-Symposium in München-Neuherberg. (Berichte können beim SAGUF-Sekretariat bezogen werden.)

Weitere Beziehungen wurden u.a. innerhalb der European Society of Toxicology, der International Association of Environmental Analytical Chemistry und mit der GSF München-Neuherberg (Dr. Fr. Schmidt-Bleek) gepflegt.

Umweltforschungskataloge

Bei der EG hatte man weiterhin finanzielle Engpässe, u.a. bei der Förderung von Umweltforschungsprojekten. Deshalb traten bei ENREP, MDS und der ECHO-Datenbank weitere Verzögerungen ein, die Angaben der Umweltforschungskataloge in die Datenbank einzugeben. Die weitere Erarbeitung von Grundlagen und die Koordination in Luxembourg scheint ernstlich in Frage gestellt zu sein. Sehr erfreulich war dafür die Zusammenarbeit mit Herrn Th. Stadler vom BUS (Bern) und Herrn Dr. L. Eschenfeld von UBA (Berlin), wo nunmehr fast alle schweizerischen Umweltforschungsprojekte in die UMPLIS-Datenbank eingespeichert sind. Der Input musste nochmals genau kontrolliert werden (insbesondere auch die französische Einspeicherung), und es konnten Empfehlungen zur Verbesserung von Strukturierungen und von Deskriptoren (=Schlagwörter) eingebracht werden. Es werden nun Vorbereitungen für eine vierte SAGUF-Erhebung von Umweltforschungsprojekten diskutiert.

Neben Dr. E. Merian wirkte auch der Präsident der SGUF, Prof. F. Klötzli, bei internationalen Institutionen mit:

- XIVth International Botanical Congress als Co-Organisator des Symposiums über "Restoration of Endangered Plant-Communities" (Berlin, 29.7.-1.8.87).
- Delegierter der Schweiz (UNESCO, BBW) an der 24. General-Konferenz der UNESCO in der Kommission III (umweltrelevante Grossprogramme) und Gespräche in der Ecology Division der UNESCO (Leiter: Dr. B. von Droste) sowie Kontakte zu 20 Europ. Delegierten aus dem Fachbereich der Umweltwissenschaften (Paris, 1.-9.11.87)
- Beteiligung am ORF "Club 2"-Gespräch über die "Hochwasser-Katastrophen" in Wien.

Delegierte in der Europäischen Akademie für Umweltfragen waren das Ausschussmitglied Prof. H. Mislin und, neu dabei, Prof. F. Klötzli.

Der Präsident: Prof. Frank Klötzli

Société suisse pour l'étude de la faune sauvage

Fondée en 1980

Activités scientifiques

Organisée par M. J.-P. Müller, Dr, Directeur du Musée grison de la Nature à Coire, l'assemblée générale annuelle s'est tenue les 2 et

3 mai 1987 dans les locaux modernes de cette institution. Après la partie administrative, sept communications ont été présentées par des membres de la société puis, sous le titre "L'étude du gibier et la Chasse dans les Grisons", MM. P. Ratti, Ch. Buchli, H. Jenny et G. Ackermann ont exposé les résultats des recherches conduites dans ce canton. En outre, des posters illustraient les projets faunistiques et écologiques du Musée. Le matin de la seconde journée a été consacré à une excursion dans la région de Malix/Brambrüesch sur le thème "Modifications du paysage et la Faune en montagne".

Notre société a également pris part à l'assemblée annuelle de la SHSN qui s'est tenue à Lucerne du 8 au 11 octobre 1987 en s'associant avec la Société entomologique suisse au symposium mis sur pied par la Société suisse de Zoologie. "Adaptations aux climats froids", tel était le titre de ce symposium qui a réuni quatre conférenciers dont deux venus d'Allemagne et de Norvège et qui a été programmé le vendredi matin.

Concernant l'"Atlas de Mammifères de Suisse" que notre société prépare grâce à l'appui du Fonds national, la publication de premières cartes accompagnées de textes n'a pu se faire comme prévu. En fait, l'assistant-scientifique engagé dans ce projet, réalisé à l'Institut de Zoologie et d'Ecologie animale de l'Université de Lausanne, n'a pu l'être qu'à temps partiel.

Enseignement et formation, coordination et information

Lors de l'assemblée 1987, il a été décidé la mise en place d'un groupe de travail chargé d'enquêter sur le sujet préoccupant "Zukunft der Wildbiologie in der Schweiz". Il apparaît clairement qu'en ce domaine, enseignement, formation et recherche répondent de moins en moins aux besoins.

L'assemblée générale a également décidé de créer un prix pour la meilleure communication présentée par un diplômant ou un doctorant lors de notre réunion annuelle.

L'activité de notre société a fait l'objet d'un communiqué dans le numéro 4/1987 de la revue "Wildtiere", suivi des résumés des exposés sur le gibier et la chasse aux Grisons présentés lors de l'assemblée de Coire.

Activités administratives

Pour programmer et coordonner les diverses activités de la société, le Comité s'est réuni cinq fois au cours de l'année. Quant à l'effectif des membres, il reste relativement stable avec 137 membres individuels, auxquels il faut ajouter 8 membres collectifs et 2 membres de soutien.

Le président: Dr. André Meylan